

ESPERAN UNA SOLUCIÓN PERMANENTE

Habitantes de Puerto Aldea claman por ayuda tras quedar aislados por las lluvias

Los pobladores señalan que el camino costero que los une con Tongoy quedó intransitable, por lo que pueden salir del pueblo sólo por un camino privado, el cual sin embargo, también sufrió daños. Para peor, actualmente enfrentan problemas sanitarios por la falta de retiro de residuos domiciliarios, el que podría demorar un par de días más.



Las abundantes precipitaciones inundaron y cortaron el camino a Puerto Aldea en dos partes, por lo que solo transitan vehículos livianos por la hacienda privada El Tangue.

CEBIDA

ÓSCAR ROSALES CID / Coquimbo

Habitantes de la localidad costera de Puerto Aldea, al sur de Tongoy, en la comuna de Coquimbo, aseguran estar parcialmente aislados luego que el camino costero quedara inutilizable producto de las últimas precipitaciones, lo que ha desembocado además, que desde la semana pasada, no se lleve a cabo el retiro de los residuos domiciliarios y que el microbús que transporta a los escolares no pueda llegar hasta esa localidad.

Al respecto, María José Morales, residente del lugar, señala que el camino costero permanece cortado en dos partes, lo que significa que "está intransitable. Solo tenemos el camino alternativo que es el de (la hacienda) El Tangue, camino privado que nos está dando acceso, pero con dificultades, por el agua de las lluvias. Si no tuviéramos este acceso estaríamos totalmente aislados", señaló.

Respecto a la situación sanitaria del pueblo tras el último temporal, María Morales explica que el camión de la basura no ha podido ingresar a la localidad desde la semana pasada, lo que podría provocar una situación compleja para ellos, además de otros problemas.

"Los profesores están viniendo con mucha dificultad a trabajar, arriesgando sus vehículos, pues solo con vehículos 4X4 hay que movilizarse

Tenemos el camino alternativo que es el de El Tangue, camino privado que nos está dando acceso. Si no tuviéramos este acceso estaríamos totalmente aislados"

MARÍA JOSÉ MORALES
RESIDENTE DE PUERTO ALDEA

para poder llegar. Además, existe un transporte escolar, pero el camino no está adecuado para un bus y (los estudiantes) no pueden ir a Tongoy a estudiar", subrayó.

En la misma línea, la residente de esa localidad dijo que, además del daño por las precipitaciones, las marejadas también se llevaron unos tubos que servían para drenar una laguna que se ubica debajo del camino, dañando también la ruta.

UN VIEJO PROBLEMA

Por otra parte, el presidente del gremio de pescadores, Nelson Plaza, precisó que lo ocurrido es un hecho de larga data y que, históricamente,

Vialidad y el director de Obras Públicas se comprometieron a hacer un levantamiento topográfico, pero no se han entregado los datos"

NELSON PLAZA
PRESIDENTE DEL GREMIO DE PESCADORES DE PUERTO ALDEA

las lluvias dejan esa vía de acceso inhabilitada, por lo que criticó que, hasta el día de hoy, no se haya hecho una inversión para evitar estos problemas.

En ese sentido, indicó que ello, genera además, daños colaterales para el gremio.

"Impide que los comerciantes lleguen con facilidad y puedan sacar los productos. Lo mismo pasa con los camiones que sacan el huiro, porque no está el camino apto para circular esos camiones pesados, que transitan por el borde costero, porque por El Tangue es más complicado por las subidas que hay. También hay

problemas con los estudiantes que van a clases a Tongoy y a Coquimbo", detalló.

RUTA PAVIMENTADA

Según explica Nelson Plaza, hasta el momento, se ha logrado pavimentar unos siete kilómetros de esa ruta, desde Tongoy hasta la Hacienda El Tangue. Posteriormente consiguieron que se pavimentaran 3,5 kilómetros más desde la salida de El Tangue, pero quedó un tramo importante sin pavimentar, que pasa por el interior de ese predio.

No obstante, puntualiza, lograron que los propietarios decidieran entregarle al Estado ese tramo que se necesita.

"Hace un año y medio que llegamos a un acuerdo con Vialidad y con el director de Obras Públicas que se comprometieron a hacer un levantamiento topográfico para saber cuánto era el terreno que iban a ocupar, pero no se han entregado los datos que estarían listos desde hace dos meses, última reunión que tuvimos", señaló el dirigente de los pescadores.

En tanto, desde el municipio reconocieron que el camino permanecía cortado y que solo había conexión por El Tangue, pero para vehículos livianos y 4X4, aunque hoy se intentará que llegue hasta Puerto Aldea el bus que traslada escolares.

Referente al camión que recolecta los residuos domiciliarios, se afirmó que éste no puede acceder por la Hacienda El Tangue, porque el puente existente no resistiría su peso.